

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

AÑO XX	PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN		TOBORTOSA	PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN		Núm. 248
	En Tortosa, al mes...	1 Peseta		En la Imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.		
	Fuera, trimestre...	3				
	Extranjero, id.	7				
	Anuncios y comunicados á precios convencionales.					

El General Ramos Izquierdo MINISTRO DE MARINA

Madrid 31.

Aceptación

Después de la conferencia que celebraron anoche los Sres. Azcárraga y Silveira, el presidente del consejo escribió una carta al contralmirante Sr. Ramos Izquierdo dándole cuenta del resultado de dicha entrevista.

El Sr. Ramos Izquierdo fué esta mañana á casa del Sr. Silveira, á fin de conferenciar con él acerca del presupuesto de Marina, logrando ponerse de acuerdo con el jefe de anterior Gobierno respecto á la cifra que debía consignarse en el proyecto, fijándola en 28 millones.

El señor Ramos Izquierdo expuso al Sr. Silveira, como ministro autor de dicho presupuesto, de Marina é introducir en él algunas modificaciones, si fueran necesarias. El señor Silveira juzgó muy natural la pretensión del Sr. Ramos Izquierdo.

En vista del resultado de esta conferencia, el señor Ramos Izquierdo se trasladó al ministerio de Marina para ponerse á disposición del presidente del Consejo.

El general Azcárraga envió en seguida un aviso al subsecretario interino de la Presidencia con objeto de que se extendieran los decretos correspondientes, y el nuevo ministro de Marina marchó á su casa para vestirse de uniforme é ir á jurar á Palacio.

Manifestaciones

del nuevo ministro

Cuando se disponía á marchar á Palacio el nuevo ministro de Marina, Sr. Ramos Izquierdo, para prestar juramento, hemos tenido ocasión de conversar con él breves momentos.

—He aceptado la cartera de Marina—nos dijo—haciendo un verdadero sacrificio. Muchas veces he soñado con mandar escuadras y desempeñar cargos activos. El de ministro de Marina no lo he ambicionado jamás.

El Sr. Ramos Izquierdo considera necesarios los aumentos que introdujo en el presupuesto de Marina el señor Silveira, aunque cree que la cifra total de dicho presupuesto podrá fijarse en 28 millones de pesetas, ó sea 600.000 pesetas menos de lo que antes se calculaba.

Hasta que este presupuesto se halle vigente pedirá el ministro de Marina los créditos más indispensables.

El Sr. Ramos Izquierdo nos manifestó, por último, su decisión de hacer cuanto le sea posible en favor del personal de la Armada, sin menoscabo de los intereses nacionales.

El juramento

A las doce y cuarto llegó á Palacio el contralmirante Sr. Ramos Izquierdo, quien en seguida penetró en la Regia cámara, donde ya se encontraba con S. M. la Reina el señor presidente del Consejo de ministros.

Se colocaron sobre la mesa el Crucifijo y los Evangelios, y el general Azcárraga, en presencia de S. M. y de la alta servidumbre, tomó juramento al nuevo ministro.

¿El futuro Papa, español?

Dicen de Roma que el Papa ha nombrado al cardenal español Vives Tudó, presidente de la comisión cardenalicia de la Unión de las Iglesias cristianas.

En los círculos bien informados de los asuntos del Vaticano, se asegura que León XIII, en su último testamento, recomienda al Sacro Colegio la elección del Cardenal Vives Tudó para su sucesor en el papado.

El orden público

Barcelona 1.º

Como verán nuestros lectores la insurrección carlista que estalló el domingo, no tiene trazas de extenderse. La situación de las partidas ha variado poco en las últimas veinticuatro horas.

El cabecilla Soliva, fué trasladado ayer de madrugada desde la cárcel á las prisiones militares de los Doks.

Por la mañana á las once y media llegaron de Badalona, custodiados por algunas parejas de la Guardia civil, 16 de los detenidos en Badalona y que se supone formaron parte del grupo que atacó el cuartel de la benemérita de aquella ciudad.

Dichos detenidos, ingresaron en la cárcel, y quedaron á disposición del juez militar don Miguel Gotarredona.

Hallazgo importante

Ayer el Gobernador se presentó durante la madrugada, de cinco á seis, acompañado del inspector de vigilan-

cia señor Sanchez y de una pareja de policía en el almacén de la casa núm. 6 de la calle de Basea, en el cual, practicado un minucioso reconocimiento, se encontraron armas de diversas clases, cartuchos, trajes, correajes, etcétera.

Con dichos efectos se cargaron cinco carros.

Poco después en otro almacén de la calle de Gatuellas de Metjes, núm. 8, se practicó otro registro por el señor Gobernador, que dió por resultado el hallazgo de pertrechos de guerra con los cuales pudieron cargarse tres carros.

Como los citados almacenes estaban deshabitados, hubo necesidad de descerrajar las puertas.

Cargados los carros con unos 40 bultos (cajas y sacos), fueron conducidos al Gobierno civil.

Dichos bultos contenían gran cantidad de armas, municiones y equipo, entre ellos varias carabinas Mauser usadas, fusiles largos y recortados sistema Remington, nuevos y envueltos en fundas varios de ellos, y antiguos y mohosos otros, con bayoneta calada.

También había machetes nuevos para fusiles Mauser, sables de oficial recién contruidos, cartuchos de diversos sistemas, cargadores Mauser, cornetas y cornetines de pistón muy relucientes, boinas encarnadas, blusas y pantalones azules con vivos colorados análogos á los que usaba la disuelta partida de Badalona, cananas, cartucheras, corraje diverso y otros objetos.

En algunas cartucheras se veían rótulos que demuestran que procedían de una pirotecnia militar.

El inspector de vigilancia señor Ortiz, se personó ayer mañana en la calle de Wifredo, núm. 2, 1.º incautándose de 12 escopetas de tiro central, cuatro grandes paquetes de cartuchos, tres fusiles Mauser, dos sacos de blusas, bastones, cinturones, cartucheras dos paquetes de papel de oficio timbrados con el siguiente membrete:

«Ejército Real de Cataluña.—(Escudo de España).—Capitanía general.»

También estos objetos quedaron depositados en el Gobierno civil, de donde fueron trasladados con las anteriores armas al Parque de Artillería.

En otros registros llevados á cabo por los agentes de orden público parece han hallado documentos de alguna importancia.

Añádese que después de practicado el reconocimiento de que dimos cuenta, en la «Torre del Baró», un trabajador halló una caja conteniendo unos 126 nombramientos de oficiales ó cabecillas carlistas y 600 de soldados del pretendiente.

La caja, con su contenido, fué llevada á la Capitanía general.

El número de detenciones verificadas ayer es de unas veintisiete.

LOS CABECILLAS

José Grandia Soler

(a) Nay de Valcebne

Es natural del pueblo de Valcebne, partido judicial de Berga, habiendo sustentado en anteriores periodos, ideas carlistas como todos los individuos de su familia. Tiene 40 años.

Estatura regular, andar reposado, muy moreno, barba canosa, mirada escudriñadora, robusto: habla correctamente el francés.

Estudió latin y humanidades, abandonando la carrera eclesiástica en 1872, cuando se inició la campaña carlista en Cataluña.

Guerró á las órdenes de Castells, Saballs y Tristany y fué hombre de confianza del cabecilla Miret, con quien peleó en la manigua.

A las órdenes de Tristany sitió á Berga.

Extinguido el carlismo en Cataluña pasó el cabecilla Nay á operar en el Centro y en el Norte, figurando, como á comandante.

Pacificado el país de la contienda carlista, que tantos perjuicios acarreó en aquella sazón á España, recorrió el cabecilla Nay diferentes naciones europeas entre ellas Francia, Inglaterra y Rusia.

Su vida agitada le quebrantó la salud pasando á residir á su antiguo hogar del pirenaico pueblo de Valcebne.

Repuesto algo de su estado, dedicóse á la carrera del Secretariado, demostrando con sus actos, profundos conocimientos en administración municipal.

Con esta vida sedentaria, en tanto no perderia sus aficiones guerreras, en cuanto no dejaba momento para propagar entre sus amigos las ideas carlistas, procurando siempre ocasiones para entrar en nueva lucha.

José Casals

(a) Hereu Frare de Malanyeu

Además del caudillo Nay de Valcebne, figura en la partida carlista con sus dos hijos mayores, este cabecilla Frare que en la última guerra carlista actuaba de teniente coronel.

Contará éste actualmente unos 70 años, alto, moreno, vigoroso y de fuerzas hercúleas.

Su familia se ha distinguido siempre por su gigantesca estatura, de modo que su padre con cuatro tíos, todos curas, median una altura de unos nueve metros.

Este caudillo carlista y otros cuatro hermanos, los tres curas también, median aproximadamente otros nueve metros, habiendo sido uno de dichos curas, durante la anterior guerra carlista, un esforzado caudillo que fué herido en algunos encuentros.

El actual cabecilla carlista, *Ereu Frare de Malanyeu*, demostró su bravura en la anterior contienda carlista, habiendo sido el que más se distinguió en la acción memorable llamada de las «Graus» de Valcebre, en la que, el entonces general Macías, experimentó extraordinarias bajas en sus fuerzas y especialmente en las de la guardia civil.

Es dicho caudillo uno de los más importantes propietarios del pueblo de Malanyeu, término municipal de la Nou, partido judicial de Berga, en donde ha venido residiendo habitualmente hasta ahora.

Sus hijos, especialmente su primogénito, profesan las ideas políticas de su padre, siendo unos verdaderos sucesores de sus ascendientes en talla, bravura y denuedo.

Según parece, el movimiento carlista no es del agrado de todo el partido tradicionalista. Cuéntase que hace poco tiempo se emitían en esta capital, por los amigos del cabecilla Moore, unas acciones de 50 pesetas que adquirirían los devotos del eterno pretendiente.

En la Capitanía general se nos han facilitado las siguientes noticias:

La partida de Igualada, que se componía de unos 40 hombres, vaga con gran desaliento.

—Las fuerzas del regimiento de Treviño regresaron a las cinco de la tarde de ayer a esta capital después de reconocer sus alrededores, habiendo participado que no ha existido partida alguna en la parte de Hospitalet y el Prat, pues los grupos de hombres que se vieron por esa zona eran obreros sin trabajo.

—Se sabe que algunas fábricas de Manresa han paralizado sus trabajos. Esto es necesario tenerlo en cuenta para evitar confusiones.

—No es cierto, ni tienen fundamento, las noticias relativas a la aparición de partidas en San Celoni, Piera y Alella.

—Reina completa tranquilidad en esta región, pues solo existe la partida de Gironella, que va perseguida por fuerzas del batallón de Alfonso XII.

Por orden del Excelentísimo señor Capitán general, han sido cerrados los dos círculos tradicionalistas de esta ciudad.

Barcelona 2

Comunicación restablecida

Anteayer tarde quedó restablecida la comunicación telefónica entre Manresa y Moyá, la cual estuvo interumpida desde el lunes último por rotura del alambre cerca de aquella localidad.

La rotura fué puramente causal.

Los periódicos de Gerona, dicen que reina en aquella provincia absoluta tranquilidad.

En el mismo sentido se expresa la prensa recibida ayer de Tarragona y Lérida.

En la Capitanía general se nos facilitaron ayer las siguientes noticias.

«Las tropas que operan en los contornos de Igualada no han visto partida alguna, y la que de allí salió puede considerarse disuelta.

—Las tropas de Berga han practicado varios reconocimientos hacia Oliván y Borredá, no encontrando partida alguna ni noticias de ella.

—De Pont de Raventi han regresado tropas a Berga, dando noticia de que de dicho punto salió anteayer por la mañana una partida de catorce hombres en dirección a La Nou.

—Por los datos adquiridos se sabe que el número total de los sediciosos que merodeaban por la parte de Berga ascienden a unos 100 hombres, que marchan diseminados y se han internado en la montaña, huyendo de la persecución de que son objeto.»

Dicen de Manresa lo que sigue:

De las minas de Figols han desaparecido varios mineros, y de la colonia Rosal unos 100 operarios. Así lo han asegurado dichos mozos de escuadra.

Los mozos de las escuadras de Cardona, Suria y Puente Vilumara se han reconcentrado en Manresa.

En Berga

Las tropas que desde este punto se enviaron a Pont de Rementí al momento que se tuvo noticia de que había una partida en dicho punto, regresaron a aquel pueblo sin haber dado con la partida.

Los vecinos de Pont de Rementí, manifestaron que la citada partida se componía de sólo catorce hombres.

Madrid, 1.

Conferencia

El ministro de Marina ha conferenciado con el señor Azcárraga.

En la entrevista se ha acordado según dice el *Heraldo*, enviar una escuadrilla para vigilar las costas de Cataluña.

Carlistas conspicuos

Se ha recibido un telegrama de París firmado por Bonafoux en el cual dice que en Grau Hotel celebran frecuentes reuniones el duque de Solferino, el marqués de Cerralbo y el Príncipe Máximo yerno del duque de Madrid.

En París llama la atención los comentarios que hace la prensa inglesa al ocuparse de la aparición de las partidas en Cataluña.

CRONICA**Actitud patriótica**

De nuestro estimado colega *La Epoca* tomamos las siguientes palabras alusivas a nuestro digno Alcalde D. Eduardo Rico:

«El señor ministro de la Gobernación dijo anoche:

«—Tengo un telegrama del alcalde de Tortosa, que es una nota bastante significativa, por tratarse de una localidad que fué en otros tiempos cuartel general del carlismo.

Dice el referido alcalde que, en vista de los rumores que habían circulado sobre la posibilidad de que pudiera hacerse allí un movimiento carlista, se apresuraba a manifestar al Gobierno que él se compromete a garantizar el orden sin otras fuerzas que las municipales, pudiendo el Gobierno hacer uso de las tropas allí destinadas y de todo el puesto de la Guardia civil para emplearlas en donde las creyese de más utilidad.»

El Sr. Ministro ha contestado al Alcalde de esta ciudad en términos muy satisfactorios, viendo con grata complacencia la digna autoridad que tiene en Tortosa, cuya respetabilidad y prestigio constituyen la primera garantía del orden en esta ciudad cada vez más amante del progreso y la cultura que aspiran al bien de la patria a la sombra de la paz y del trabajo.

La fiesta de ayer

Con motivo de la festividad de Todos los Santos, estuvieron muy concurridas las funciones celebradas ayer en la Santa Catedral.

Por la tarde fué muy visitado el Cementerio, acudiendo allí la gente y formando una verdadera romería para orar por la memoria de sus antepasados que fueron los seres queridos de sus corazones. En algunas tumbas se depositaron algunas coronas y flores como ofrenda del cariño que en vida fué el lazo santo de unión entre las respectivas familias.

Día de difuntos

Hoy se han visto muy concurridos todos los templos de esta ciudad, asistiendo con gran fervor los católicos tortosinos para honrar a los fieles difuntos, según las venerandas prácticas de la Iglesia de acuerdo con las piadosas tradiciones que la humanidad va perpetuando por estar relacionadas con las nativas tendencias que todos tenemos de honrar la memoria de nuestros deudos y amigos que viven ya en la eternidad.

El triste tañido de la campana funeraria nos ha recordado en este día la obligación de elevar nuestras preces al cielo en sufragio de las almas que compartieron con nosotros los más tiernos efectos sobre este mundo caído y pasajero.

50 pesetas de premio

El alcalde las ofrece al que le facilite datos para averiguar el que robó una palmera, del Parque de la clase titulada *Kentia* que sirven para adornar habitaciones.

Por las huellas del calzado que dejó el autor, se comprende que calzaba con elegancia.

Viaje a Tivenys

Anteayer fueron a Tivenys el Diputado a Cortes D. Teodoro Gonzalez, el Concejal D. Martín Gilabert y el propietario D. José Riba, al objeto de hacer una visita a su querido amigo el comerciante y concejal del Ayuntamiento de aquel pueblo D. José Piñol Pino que ha sufrido una grave enfermedad.

Nuestros queridos amigos realizaron el viaje movidos por el interés que les inspira la salud del Sr. Piñol, y experimentaron gran satisfacción al encontrarle bastante mejorado, volviendo con la grata esperanza de verle completamente restablecido.

Estado atmosférico

El día de hoy amaneció despejado y sereno, pero a las nueve de la mañana se encapotó el horizonte, presentándose el tiempo de aspecto nuboso.

El barómetro desde hayer marca mayor presión, el higrómetro indica variaciones atmosféricas y el termómetro oscila entre 15° y 20 centígrados.

Nuevo médico

En breve abrirá su gabinete en esta ciudad, el joven médico D. Ramón Rodríguez Sanz.

Navegación por el Ebro

Con motivo de la gran cosecha de arroz del presente año, varias barcas no cesan de verificar continuos viajes desde Tortosa a Amposta y viceversa, transportando grandes partidas de sacos de aquella importante gramínea con destino a la exportación y a los molinos arroceros de esta ciudad.

Ayer vimos subir cinco ó seis barcas por la tarde que, como de costumbre, fueron arrastradas por mulos, dando buenos jornales a sus dueños, que así suelen ganarse el sustento de sus familias.

Ejercicios espirituales

Del 6 al 18 del próximo mes de Noviembre tendrá lugar otra tanda de ejercicios espirituales para señores sacerdotes en la casa de San José.

Los que deseen asistir sirvanse avisar en la secretaria de la Cámara del Obispado y se les reservará asiento.

A filas

Se espera que el nuevo ministro de la Guerra publique el llamamiento a filas de los soldados del reemplazo de 1899 y anteriores, que han sido declarados tales para servir en el ejército.

Cédulas

Según noticias se ha prorrogado para todo el presente mes el plazo voluntario para adquirir sin recargo alguno las cédulas personales del actual semestre.

Pantano de Beceite

Han llegado á Beceite los ingenieros encargados de construir el pantano que de servir para el riego de las huertas de aquella comarca.

«El Mundo Agrícola»

Hemos recibido, el número 30 de esta revista internacional de agricultura práctica, que publica los días 5 y 20 de cada mes, en cuadernos de 16 páginas de nutrido texto á 2 columnas, y forma un tomo anual, en el que se hallan todos los adelantos agrícolas del año, expuestos periódicamente y ordenados con un índice.

Para las suscripciones, correspondencia, valores, cambio de periódicos y anuncios, dirigirse á la administración calle Dormitorio de san Francisco, 3. Barcelona.

Amenidades

CANTARES

No pienses en el rayo cuando hay tronada, porque, aunque eres *veleta* no estás tan alta. Piensa en el trueno, que yo, desde hace días, en eso pienso.

En el juntarse, hay carifios lo mismo que las estrellas: que parece que se tocan y estan á cincuenta leguas.

Las cuerdas de mi guitarra de tripa dicen que son para que yo haga al rondarte, de las tripas corazón.

LUIS ROYO VILLANOVA.

En un tranvia:

Un viajero se levanta para ceder su puesto á una anciana que está de pie en la plataforma.

Otro viajero, que acaba de sentarse, al ver su movimiento, exclama:

—No vale la pena de que se moleste usted.

¡Es mi suegra!

En la calle:

—¿Quién es ese individuo á quien has saludado con tanto afecto? ¿Es pariente tuyo?

—No; pero me toca muy de cerca.

—¿Quién es?

—Mi barbero.

—¿Qué edad tenía usted, marqués, cuando se casó?

—No lo recuerdo á punto fijo; pero todavía no tenía uso de razón.

Sección oficial

EDICTO

Juzgado de primera instancia del partido de Villafranca del Panadés

Por el presente que se espide en méritos de los autos ejecutivo sobre pago de cantidades, seguido bajo la actuación del Escribano infrascrito, contra D. Juan Via y Raventós por D. Francisco Font y Gumá á quien representa el Procurador D. José Mata, se anuncia la venta en pública subasta por término de veinte dias y como formando distintos lotes de las fincas siguientes.

Primera: Una heredad denominada «La Tia» sita en término municipal de Tortosa y partida «Bordá de la Aldea», izquierda del Ebro, atravesada de este á Oeste por la via ferrea de Valencia á Tarragona, conteniendo un cobertizo ó barraca, tierra de segunda clase, plantada de viña con algunos olivos y algarrobos, de extensión siete hectáreas sesenta y un áreas. Linda por el Norte con tierras de don José Vallés, con la viuda de D. José Curto y con la finca denominada «Bordá», median el camino de la Aldea, por el Sur con las de D. Felipe Tallada, Vicente Castells y Francisco Curto, por el Este con las de D. Antonio Ferreres y Géronella; mediante la carretera vieja de la Aldea y al Oeste con las de D. Francisco Curto y Vicente Cortells, mediante con este último un camino vecinal, valorada en nueve mil novecientas pesetas, á deducir cargas.

Segunda: Otra heredad llamada «Olivá del medio» sita en el propio término de Tortosa, partida «Bordá de la Aldea», izquierda del Ebro, plantada de viña con algunos olivos y algarrobos, tierra de tercera calidad, de cabida siete hectáreas cuarenta y una áreas. Linda al Norte con tierras de Juan Espuny, al Sur con otra finca propia de D. Juan Via y con tierras de Roque Pagà y Durán, al Este con la carretera antigua de la Aldea y al Oeste con tierras de Jacinto Cugat antes José Cugat y Domenech, mediante camino de herradura, valorada en nueve mil novecientas pesetas á deducir cargas.

Tercera: Otra heredad denominada «Masia de la Pared», sita en termino de Tortosa y partida «Bordá de la Aldea» planta parte viña con olivos y algarrobos y parte regadio, con un pozo de noria y una casa de campo dentro de dicha heredad, de extensión total cinco hectáreas tres áreas, equivalentes á veinte y tres jornales del país, correspondiendo unos seis jornales á la tierra que se riega del pozo de noria mencionado y siendo la extensión de la casa citada de doscientos cincuenta y seis metros cuadrados. Linda en junto al Norte con tierras de los sucesores de Martín Fabregas y sucesores de D. Alfonso Guzman Belloria, al Sur con las del mismo Guzman Belloria, y con las de Manuel Montllaut, al Este con las de los sucesores del repetido Alfonso Guzman de Belloria y al Oeste con las de D. An-

onio Cristofol y Mayals y en una pequeña parte con Belloria, mediante en todos los lindes en parte mura de piedra y en parte margen de piedra también, valorada en diez mil ochocientas treinta pesetas.

Cuarta: Otra heredad denominada «Bordá» con su casa de labranza, plantada de viña con algunos olivos y algarrobos, en término de Tortosa y partida «La Aldea» de extensión seis hectáreas cincuenta y seis áreas: Linda al Norte con la carretera que desde Tortosa conduce á la Aldea, al Este con tierras de la viuda de Tomás Martínez y las de Josefa Franquet, al Sur con la finca descrita en primer lugar denominada la «Tia», mediante el camino de la Aldea y con tierras de Francisco Gilisberts y Romeu Marques y al Oeste con tierras de D. José Via, antes D. José M.^a Despujols, mediante el camino carretero, valorada en nueve mil novecientas noventa pesetas, á deducir cargas.

El remate tendrá lugar el dia veinte y siete de Noviembre próximo á las once de la mañana en la sala de audiencia de este Juzgado, previniéndose que los títulos de propiedad de los bienes que se subastan, consistentes en los antecedentes obrantes en autos estarán de manifiesto en Escribanía para que puedan examinarlos los que quieran tomar parte en la subasta, debiendo los licitadores conformarse con ellos, sin derecho á exigir ningunos otros; que la subasta se hará separadamente por cada una de las fincas y no en un solo lote; que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del respectivo avalúo de cada finca por los que se haga licitación; que vendrán á cargo del comprador que resulte rematante, todos los gastos de otorgamiento de la escritura de venta, pago de liquidación del impuesto de derechos reales é inscripción en el Registro de la Propiedad, y el abono y pago de cualquier laudencio correspondiente á la finca ó fincas que se le hayan adjudicado; y que para tomar parte en la subasta, deberán los licitadores consignar previamente en la mesa del Juzgado ó en el Establecimiento destinado al efecto, una cantidad igual por lo menos de diez por ciento efectivo del valor de los bienes que sirva de tipo para la subasta sin cuyo requisito no serán admitidos, desolviéndose las consignaciones á sus respectivos dueños acto continuo del remate, excepto la que corresponda al mejor postor, la que se reservará en depósito como garantía del cumplimiento de su obligación y en su caso como parte del precio de la venta.

Dado en Villafranca del Panadés á veinte y tres Octubre de mil novecientos.

JOSÉ GONZALEZ PALAO.

El Escribano, JOSÉ VILA MOLIN.

Telegramas

Madrid. 1

Un rumor

Ha circulado el rumor de que el Gobierno pensaba enviar á Barcelona al general Weyler con algunas fuerzas.

«La Epoca»

Se muestra partidaria de replegar todas las fuerzas y energías para combatir á los enemigos del orden sobre los cuales, agrega, debe caer el más terrible de los castigos.

«La Correspondencia»

Dicen que el Gobierno no se muestra tan impresionable como la opinión.

Peró la alarma entre las gentes cunde y deben tomarse medidas para evitar que prospere esa alarma.

No pueden dejarse sin satisfacer los anhelos.

«El Correo»

Dice que la partida de Berga se ha internado en la parte montañosa de Cataluña.

Es necesario sofocar, añade, el incendio en sus comienzos y evitar á todo trance que se reproduzca en otras partes.

Es necesario acabar pronto.

Temporada de Invierno DE 1900

En el acreditado establecimiento de tejidos y novedades, de Vda. de Antonio Tort situado en la calle del Angel número. 14, se acaba de recibir un inmenso y variado surtido en cortes vestidos de Lanás brochadas, Paños sedan, Pcheviot, Gergas brillante Lanás Rombuax, Saten, y Prunel, tanto en negro como en color, así como gran variedad en tejidos de algodón y seda novedad; todo propio para vestido de señora, adecuado tanto por su buen gusto como en sus colores á la última moda de Paris.

Tambien se han recibido grande surtido de Meltons, Armures, Cheviot, Gergas Bronch, Vicuñas y Estambres en negro y color propios para trajes de caballero.

Especialidad en géneros de punto interiores en algodón y lana de la antigua casa del Dr. Benguer de (Alemania.)

Gran saldo en alfombras alto pelo

No comprar sin antes visitar este establecimiento en donde sus numerosos parroquianos y el público en general encontrarán géneros de todas clases á precios sumamente baratos.

No equivocarse Vda. de Antonio Tort, 14, Angel, 14, Tortosa.

APRENDIZ

Se necesita uno en esta imprenta.

Imp. José L. Foguet.—Plaza Hospital 5.

ZAPATERIA

y almacén de Calzado de

JUAN MORENO

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa.

Surtido de calzado con suela de cáñamo de varias formas y precios, propios para campo.

Zapatos de goma para barro y días de lluvia, último modelo a 9 pesetas para caballero y 7'50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de pies de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona a medida con arreglo a los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hornería, modelada a la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado.

Plaza Catedral Arco del Romeu.- TORTOSA

Pomada milagrosa

Descubrimiento notable en beneficio de la mujer. Cura las grietas de los pechos por rebeldes que sean, en 24 horas. Depósitos en Tortosa: Enrique Carpa, Droguería.

Libros de texto

para el Colegio de San Luis y Seminario conciliar de Tortosa

De venta en la librería de

Francisco Mestre

ROSA, 11-TORTOSA

Gran salida en el momento de este año. No comprar sin antes visitar este establecimiento en donde se encuentran los mejores precios y calidad en todas las clases de calzado. No equivocarse Vda. de Antonio Tortosa, 14, Ángel, 19, Tortosa.

El Encargado, José VILA MOLIN. José GONZÁLEZ PALAO.

En el momento de este año. No comprar sin antes visitar este establecimiento en donde se encuentran los mejores precios y calidad en todas las clases de calzado. No equivocarse Vda. de Antonio Tortosa, 14, Ángel, 19, Tortosa.

En el momento de este año. No comprar sin antes visitar este establecimiento en donde se encuentran los mejores precios y calidad en todas las clases de calzado. No equivocarse Vda. de Antonio Tortosa, 14, Ángel, 19, Tortosa.